
Protokoll vom 11.11.2015 
Protokollant: Florian Tönnies  

Anwesende  

Der Rat der Ältesten 
Florian, Robin, Nils,  Micha, Jonas, Fabi, JulianB, Moritz ( M., S.), Momo 

Neue Teilnehmer 
Rene, Julie, Jacques, Paul, Phillip, Clara, Melina, Kai, Christina, Daniel, Alex, Niels 

Sei N die Anzahl der anwesenden Personen 

Tagesordnung 
1. Anwesende 

2. Tagesordnung 

3. Formalia 

4. Physrom 

5. Weihnachtsfeier 

6. StuRa 

Formalia 
 Redeleitung 

o Fabi 

 Moderation 

o Moritz S. bis etwa 20:00 

o Moritz M. ab 20:00 

 Protokoll 

o Florian Tönnies 

Berufsorientierungsveranstaltung 
 Hinweis auf Helms letztjährige Infoveranstaltung 

 Nächste Veranstaltung wahrscheinlich am 11.12 

 Helfer benötigt 

 Nils schickt Liste 

 Nachfolger gesucht, am besten jetzt schon mitmachen 

o Bei Nils melden 

Erstitreff 
 Fabi 

o Idee ganz gut 

o Nächstes mal aber besser 

 Flyer Uhrzeitangebe „Einlass ab“  „Beginn“ 

o Pharma-Party 

o Treten wir als Hauptorga auf? 



 „Aufwand nicht sooo aufwendig“ 

o Mediziner haben „gefühlt 4 Mio. Erstis“ 

o Begrüßung wäre gut 

o Eigene Party im Anschluss 

 Unsre Erstis 

o Idee super 

o Stimmung etwas merkwürdig 

 Video ohne Ton 

o „gut, dass nicht so viele da waren“ 

o Übergang zur Party seltsam 

o „nicht alles so überragend“ 

o „mehr Zeit einplanen“ 

o Bier 1€ „super Idee“ 

o Orga war schlecht 

o Musik wäre gut, war aber zu laut 

o Fachbereichsduchmischung gleich von Anfang an 

Physrom 
 Wir dürfen machen, was wir wollen 

o CD-Verkauf 

o Essen verkaufen lassen 

 Bevorzugt draußen 

 Jacques Dönerbericht 

 Vegetarisches Essen? 

 Erstmal gucken, was wir bekommen 

o Außenbereich verfügbar 

 Mehr Besucher aufgrund mehr Fläche, Fabi fragt nach 

o Kein Wiedereinlass? 

 N-1 dagegen 

 Eine Enthaltung 

 Vorverkauf 

o Da früher Einlassstopp ab halb zwölf 

o Gesonderter Einlass bis 24€ 

o VVK-Preis 4€ 

o Vorkasse wird abgepuffert 

o „Bezahlte Gästelisteplätze“ fallen weg 

o Primär erstmal für Romanisten und Physiker 

 Abstimmungen 

o Vorverkauf 

 einstimmig angenommen 

o Preisreglung 

 4/5€ 

 Einstimmig angenommen 

o  Kartengröße 

 Klein: 5 

 Groß: 11 

 Egal: 1 



Weihnachtsfeier 
 Vertagt 

 10,11,16 oder 17 Dezember 

 Niels Band kann wohl 

StuRa  
 So voll wars noch nie! 

o (Achtung Doppeldeutig) 

 Vollversammlung Studis 

o 16.12, 18:00 ct 

 Berichte 

o Vorstand 

 Hat gearbeitet 

 Semesterticket nächstes Jahr mehr Infos 

 Solimodell zur Abstimmung 

 Studierendenräte abschaffen, mehr Parlamente 

 Wissenschaftszeitgesetz 

o QSM-Gremium 

 Treffen am Freitag nochmal 

 „Lob an alle die sich mit dem QSM-zeug beschäftigen […]“ 

o Verwaltungsrat SWFR 

 Sonstige Anträge 

o Wirtschaftsplan 

 1. Antrag 

 Stimmen Reihung 

Referatsbudget halbieren N -1 1 

Ref.Budget auf 400€ 1 2 

Ref.Budget für nicht autonome Refs halbieren  3 

Nein  3 

 2. Antrag 

 Stimmen Reihung 

Aufwandsentschädigung 8,50€ N-1 1 

ÄA Aufwandsentschädigung (Soziologie) 12,60€ 1 2 

ÄA Finanzref. Anstellung Beratungsstellen 12,60€ 0 3 

Nein 0 3 

 3. Antrag 

 Stimmen Reihung 

Aufteilung Gruppenunterstützung aufheben  2 

Einführung einer Quartalsmäßigen Unterteilung der 
Töpfe 

 1 

Nein  3 

Einstimmig 

 4. Antrag 

 Stimmungsbild Reihung 

Initiative Sondertopf Ja  

Fachbereich Sondertopf Nein  



Solitöpfe zusammenlegen Ja  

Reduzierung Solitöpfe Ja  

Nein   

 Bewerbungen 

o […] 

o Alle Angenommen 

 Sonstige Anträge 

 Stimmen Reihung 

Ideelle Unterstützung „zusammen Leben“ N-3 1 

Nein 1 2 

 

 Stimmen Reihung 

CoyCoy ideelle Unterstützung 5  

Nein 1  

Enthaltung N-6 1 

 

 Stimmen Reihung 

Antrag auf Referat g. Antisemitismus 2 2 

Nein 14 1 

Enthaltungen 4  

 

 Stimmen Reihung 

Berta Verteilung   

Nein   

 

 Stimmen Reihung 

Wissenschaftszeitvertragsgesetz einstimmig 1 

Nein  2 

 

 Stimmen Reihung 

Distanzierung von Gruppen 2 2 

Nein 10 1 

Treffen mit Bewerber Grabert 
 Bewerber will sich mit uns treffen 

o Vortrag am 17.11 15:30 

o 12:00 

o 17:00 (Favorit) 

FakRat 
 Theo I Dozent nächstes Semester 

o Siehe Top Ak THEO I 

 Dissertationsordnung 

o Mathe und Physik wollen gemeinsame Promotionsordnung 

o Etwas Streiterei (etwa 1,5 Stunden) um Regelung zu kumulative Dissertation 



EVA 
 Robin schreibt Frau X was alles möglich ist 

 Praktika evaluieren? 

o Wenn alles umgeworfen wird 

o Probelauf 

 Mehr in 1- 2 Wochen 

 Hiwistellen? 

o Momo fragt Charlotte 

o Paul? 

AK Theoretische Physik 1 
 Verbesserungen 

o Übungszettel verpflichtend 

 Mitglieder 

o Bevorzugt Höhersemestrige 

o Julian, Fabi, Jonas 

AK DESY-Fahrt 
 QSM-Mittel sind verteilt 

 Große Topf für Exkursionen 

 Zusätzliche Exkursion vom DESY 

o Haben da bald Profs 

 Andere Schwerpunkte als CERN 

 DESY hat auch Förderprogramme, könnte für uns relevant sein 

 Plan: Sommer CERN, Winter DESY 

 Fabi schwärmt für FEL 

 Wer hilft 

o Paul 

o Christina 

o Jacques 

o Daniel 

o Alex 

 Terminvorstellung 

o Letzte Novemberwoche bis erste zwei Dezemberwoche 

Boiler 
 Ist kaputt 

 Frage nach Ursprung der Küche 

 Wer geht zu Dummin/scharpf? 

o Jacques 

o „Wer ist zuständig?“ 

 Eine Begutachtung direkt im Anschluss an die Sitzung ergab dass der Zugang zum Stromnetz 

entfernt wurde 

StuKo (Studienkommission) 
 Nächste Woche Montag 



 Neuer Master („applied Master“) 

o In Kooperation Fraunhofer 

o Masterarbeit in Wirtschaft 

o Kommt nächstes Wintersemester 

 Master of Education? 

o Nachfragen 

Aufräumen 
 Fabi war letztes Mal alleine da 

 Nächster Termin 

o Donnerstag halb eins 

 Jacques, Paul, Christl. Daniel, Alex, Momo 


